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□张逸麟
中超最痛苦的事是什么？不是球

队还在，却降级了，而是好不容易升

级了，球队却没了。如今重庆球迷就

陷入这样的苦境。

重庆力帆费尽九牛二虎之力终

于从中甲突围，升入中超，升级那一

夜力帆球员跪在球场狂吻草皮的那

一幕还历历在目，可如今尹明善却决

定不玩了。而且力帆态度很决绝，甚

至表示如果没有人接盘，力帆也将放

弃中超资格。

近日有重庆球迷拉起了“ 力帆雄

起，我们给你扎起”的标语，希望为重

庆留住一支中超球队，但对于在足球

沉浮10余年的尹明善来说，仅仅有球

迷的支持远远不够，最关键的问题，

还是钱。

有人说，力帆此举是为了炒作，

并向政府施压，以期得到支持。也有

人认为，尹明善是真的不想玩了。至

于到底是闹哪出，当12月31日各俱乐

部完成准入制度的最后期限到来时，

也许能看出一些端倪。

但不管怎么样，有一点可以肯

定，尹明善很清楚以目前中超大环

境，像力帆这样的投入是很难混下去

的。莫提中超那些土豪俱乐部，就算

是保级球队，新赛季几乎也要投入2

亿的资金。与前两年的中超“ 地产时

代” 相比，如今的中超渐渐进入了

“ 国企时代”，私人老板除了像恒大

这样有许家印与马云联手注资的豪

门外，其他都步履艰难，据说富力也

准备收缩投入，而河南建业更是砸锅

卖铁过冬天，不知不觉间建业已经裁

掉了15名球员。

这样的现状似乎把尹明善和力

帆给吓住了。年过70的尹明善是商场

的赢家，但却玩不起中超，就像有网

友戏称“ 如今的中超俱乐部，不是一

家汽车制造商能养得起的”。

当然私企投资的俱乐部也有日

子过得还行的，比如浙江绿城，宋卫

平也在足坛摸爬滚打多年，他认准的

一条路就是青训。说通俗点，自己造

血养自己，缺钱了就“ 卖血”。绿城依

靠前几年培养出的一批年轻球员尚

能立足中超，同时还可以靠着高价出

手几名球员套现，维持球队运营。其

实这样的模式与西甲的一些小俱乐

部相仿，那些常年生活在皇马、巴萨

阴影下的球队，就是依靠着完善的青

训系统维持着俱乐部的运营。反观力

帆，虽然十几年来一直在中国足坛打

拼，但几乎没有什么青训系统，自己

培养出来的球员除了黄希扬之外，也

没什么打出名气的，这样的情况下，

像尹明善这样的足坛老面孔选择退

出，也不奇怪了。

中超的现状很难改变，小俱乐部

必须找到一条生存之路，这样的路，

西甲、意甲的许多俱乐部都走过，如

今轮到了中国俱乐部效仿。如果学不

来，走不通的话，那只有将球队赠与

有钱人。至于尹明善提出的接手买家

必须3年后才能将俱乐部迁出重庆的

条件，那是很难被接受的，更像是给

重庆球迷一种无法兑现的交代。
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一周微事

中国足协职业联赛理事会执行

局局长马成全21 日 向 新 华 社 记 者

透露，原本由执行局管理的中超联

赛、中超预备队联赛和中超精英梯

队联赛从下赛季起将由中超公司接

管。

马成全是在当日的201 4年中国

足球协会职业联赛总结会期间透露

上述信息的。他表示：“ 上述三项赛

事的竞赛事务将移交到中超公司，

中超公司负责竞赛组织、场地安排、

赛程编排、俱乐部管理等事项，执行

局则负责上述赛事的监管、注册和

准入。这是中国足球管办分离深入

发展的一步，可以让中超更协调，更

顺畅。”

马成全还举例说明为何“ 更顺

畅”，“ 以前央视要换个电视转播时

间，先由中超公司报到执行局，我们

根据俱乐部具体情况调整，调整完再

反馈到中超公司，然后中超公司反馈

给央视。现在赛事、电视转播、经营开

发都由中超公司统一协调管理，操作

层面顺多了，这样还可以让赞助商的

利益得到更大保障”。

中甲赛事是否今后也会独立运

营？马成全说，目前没有中甲公司，不

过条件成熟了不排除让中超公司代

管。他们曾考虑过代管的问题，但一

来中甲没有整体商务开发带来收入，

二来用中超的钱花在中甲身上，中超

俱乐部有意见。但如果中甲有了整体

商务开发，就完全可以在中超公司单

设一个中甲账户，由中甲的人专门管

理。

另据业内人士透露，如果中甲商

务开发问题得到解决，则成立中甲公

司也不无可能。

其实，中超联赛曾短暂归到中超

公司管理，但因为内部利益纷争导致

其夭折并重新归口到执行局管理。

中甲整体商务开发也出现突破

进展。在当日分组工作会议中甲组讨

论中，中国足协表示下赛季将启动中

甲整体商务开发，此消息将进行公

示，有意愿的公司可以提交方案、参

与竞标。中甲俱乐部一位不愿具名的

代表表示，这对中甲绝对是好事，中

甲终于上路了。

在1 1 月28日的中甲商务研讨会

上，1 1 家中甲俱乐部对进行中甲整体

商务开发达成共识。作为中国足协战

略合作伙伴、中超联赛官方合作伙伴

和中甲1 2家俱乐部的官方赞助商，雷

曼光电科技股份有限公司表达了参

与进行中甲商务开发的意愿。

据新华社电
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大变革！中超联赛将由中超公司接管
好奇达人：
为什么说竞赛事务移交到中超公司后，可以让中超更协调，更顺畅？ ？
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赠与有钱人 科比超越乔丹
新闻：面对森林狼队的比赛中独

取26分，职业生涯总得分超过了乔

丹，跃居历史第三的位置。这是上周，

科比获得的又一个里程碑式的成绩，

也是NBA最大的新闻。在第二节获得

这个成就之后，全场球迷欢呼起立。

现场特意为科比叫了一个暂停，所有

场上球员都过来与科比拥抱祝贺。赛

后，包括詹姆斯、韦德、诺维茨基等众

多NBA巨星，乃至乔丹本人，都为科比

发去了“ 贺电”。

点评：任何纪录，都有被超越的

一天，但是科比超越乔丹，却是如此

的与众不同。作为将乔丹作为赶超对

象的男人，能够在他最值得称道的领

域实现超越，科比的激动可想而知。

亨利退役
新闻：37岁的法国传奇球星蒂埃

里·亨利，终于决定告别绿茵场。这位

“ 真大帝”于上周宣布正式挂靴，并将

转入媒体行业工作，在英国天空体育

担任足球解说，在完美地展示了20年

脚法后，大帝将继续展现自己的口才。

对于自己的未来，亨利也是表示，“ 现

在是时候开始另一段旅程，我非常高兴

能够重回伦敦，我有过很多不可思议的

记忆，以及一段精彩纷呈的体验。我希

望你们能够像我一样享受我的点评。”

点评：齐达内、特雷泽盖、维埃

拉、亨利⋯⋯1998年的那个夏天，终

究陆续化为了记忆。曾经“ 兵工厂”

那个风一般的男子，今后唯有在过往

的画面中追忆。

帕克赛季报销
新闻：为本赛季的榜眼秀，“ 最佳

新秀”的有力争夺者，雄鹿队的贾巴

里·帕克，或许将以遗憾结束自己的

第一年NBA征程。由于左膝盖十字韧

带受伤，帕克将会赛季报销。而他，也

是今年选秀前八位的新人中，第三位

遭遇赛季报销的球员。对此，帕克本

人在接受采访时，显得颇为遗憾，“ 第

一年就遭遇这样的伤病，确实会让人

很无奈。”

点评：作为选秀前被外界鼓吹为

足以媲美1996和2003两届“ 黄金时

代”的一批新秀，目前，他们需要先摆

脱“ 被诅咒一代”的头衔。

霍华德成为圣诞老人
新闻：圣诞节将至，前休斯敦球

员弗朗西斯在休斯敦一家保龄球俱

乐部举办圣诞节派对，邀请历届弗朗

西斯基金会赞助的大学生和1 00名当

地儿童，为他们发送圣诞节礼物。而

在美国休斯敦市的一家连锁超市，火

箭队球员霍华德和他的基金会义工

带领1 54名儿童选购圣诞礼物。

点评：NBA可是盛产高大版圣诞

老人啊！

上港为球迷会庆功
新闻：上周，始终支持上海上港

的蝙蝠球迷会，举行了成立两周年的

庆典。上海蝙蝠球迷俱乐部也是在2年

前伴随着上港队逐渐成长起来的，由

原来的几十名会员发展到现在的在册

会员2000余人。有意思的是，在这个庆

典上，球队的高层以及球员们，还特意

上台为球迷颁发了诸如：最佳球迷奖、

特殊贡献奖、最佳团队奖等奖项。

点评：球迷支持主队，球员在乎

球迷，他们之间应该是相濡与沫的关

系。正如蝙蝠球迷俱乐部会长TIM所

言，“ 新的赛季，我们有信心成为上港

队最忠实的第12人。”

青年报记者 杨羡之

日前，法国网球协会在巴黎罗兰·加洛斯揭晓2015年法国网球公开赛的官方海报，旅居巴黎23年的中国艺术家
杜震君作为设计者现身揭幕仪式现场。这也是华人首次受邀为法网设计海报。 新华社 图文
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